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世界高手太少
前国际乒联技术委员会主席

姚振绪还记得，!" 年前的巴黎世
乒赛决赛，座无虚席。因为那一
届世乒赛，奥地利人施拉格夺冠，
欧洲军团的崛起给中国乒乓球带
来不小压力，也令欧洲球迷格外
振奋。而昨晚的贝西体育馆，上
座率不及十年前，“又是看王皓和
张继科对决，对欧洲观众而言，有
点无聊。”法国记者史蒂芬·大卫
说。

反倒是前几日的比赛，现场气
氛更热烈。“瓷娃娃”福原爱被淘汰
的新闻，上了国际乒联官网的头
条。松平健太淘汰马琳后，又一度
给许昕造成不小麻烦，令日本记者
一阵兴奋。而德国军团在男单四分
之一决赛中对中国选手的挑战，更
是赢得现场观众一边倒的支持。

其实，不只是欧洲观众，中国

也有不少福原爱、波尔的支持者。
福原爱称#“这种感觉真的很幸福，
中国球迷会给我买珍珠奶茶、咖啡
等。”

世界级的比赛，就该有来自五
湖四海的高手同场竞技，才能更多
地赢得人心。然而，瑞典三驾马车
早已是过去式，波尔和福原爱也已
奋斗了 !"多年，真成了乒乓界的
“大熊猫”。施拉格感叹：“我们与中
国乒乓球的差距实在太大，我们还
处于‘石器时代’！”

普及程度不错
尽管高水平的队伍没跟上，但

不少欧洲人家里的地下室都有乒
乓桌。巴黎圣日耳曼头号球星伊布
就告诉记者，小时候是看着佩尔
森、瓦尔德内尔的比赛长大的，他
自己平时也会打打乒乓。

以足球报道出名的法国第一
大体育媒体《队报》下属的电视台，
全程转播了本届世乒赛。
据悉，法国注册的乒乓
球运动员约有 $"万人。
据巴黎 !%俱乐部老板马
克·依塔克松介绍，在
俱乐部注册的成员每
年交 !&" 欧元 '约合
!%""元人民币( 就行。
德国队教练朱小勇说，
在德国，乒乓球是第八大
运动，德国的联赛分 !$

个级别，老少皆宜。
既然欧洲乒乓球的群

众基础不错，还不如在欧
洲自己的联赛中打打比赛，参与度
更高，互动性更强。

国乒需多帮助
三届世乒赛男团冠军成员、瑞

典人佩尔森还记得，自己青少年时
期去过一次北京，同北京的
孩子一起训练过之后，
提升了信心和坚持
力。他说，“希望这样

的训练营能多一些。”
如何帮助他国选手提高水平，

成为中国队本次世乒赛的第二大
任务。昨天赛后，总教练刘国梁表
示，推广跨国联合训练营的计划将
放上议事日程。世乒赛期间，刘国
梁同不少国家的乒乓球协会做了
沟通。

此外，中国乒乓球联赛的大门
正向越来越多的外国人敞开。很
快，中国乒乓球甲 )联赛即将开
赛，!*岁的法国人西蒙·高泽加盟
了宁波队，他是法国国内联赛冠
军。

刘国梁期盼着，乒乓球能重温
上世纪 +"年代百花齐放的局面，
“每天都不知道比赛会打成什么样
子，这样对乒乓球的发展才会有好
处。” 特派记者 陶邢莹

!本报巴黎今日电"

! ! ! !来巴黎之前#原以为#世乒赛只

是中国选手自娱自乐的舞台罢了$

一周来我所见所闻# 世乒赛单

打决赛是中国人的舞台# 但乒乓球

这项运动#是属于全世界的$

报道足球的%队报&电视台来转

播世乒赛了#足球解说史蒂芬'大卫

曾是法国前 !,强的乒乓球运动员$

巴黎圣日耳曼的伊布告诉我( 我会

打乒乓$ 法国%队报&的足球主管也

对我说()我家里有乒乓桌# 我从小

就会打乒乓$ *

尽管西方人的乒乓球竞技水平

大不如前#但全民打乒乓的热潮#近

几年在升温+比如#德国的乒乓球联

赛分 !$个级别#入门级的也能找到

同级别的竞争对手# 这样的联赛制

度#倒是有点像去年的)新民晚报红

双喜杯*乒乓球公开赛$

西方人会打乒乓球的现状#反

映出的是全民体育的一个侧面$ 如

果他不是巴黎圣日耳曼的球迷#他

可以是橄榄球的爱好者# 也可以是

环法自行车赛的拥趸,,总之#总

有一项运动#融入他们的生活$

陶邢莹

! ! ! !“桑塔纳汽车刚刚引进时，全
部都由德国生产，我们只负责组
装。如今，*,-零部件由我们自主
生产。中国足球培养裁判，需要学
习‘桑塔纳模式’。”上海市球迷协
会负责人王尔康的比喻，也是不少
球迷的呼声。
昨天，本报《运动汇》刊登《“洋

和尚”抢了“金饭碗”》。报道一出，
引起圈内圈外人士的关注。网络在
转载本报文章时，还专门设立了 %

项调查!见下图"，供球迷提出意见，
新民体育微博上也有粉丝留言。

上海网友白水鱼说!)关键还

是在足协#如果足协能够强力扶持

国内年轻裁判# 只要不是人为-故

意吹偏哨# 嫩哨不给他们锻炼机

会#怎么能成长. 球员也必须把裁

判看做是至高无上-不得冒犯的权

威#形成良好的外部条件#我们的

裁判才不会有为下放而不敢吹-怕

出错的担忧$ *

广州网友 ./012134/说!)北京国

安的比赛只有一场是国内裁判#其他

都是洋哨$就那一场还投诉裁判使其

停吹了几轮# 犯一点错误就不依不

饶#搞得国内裁判都不敢吹了$ *

微博名为"52672819:最新资

讯#写道：)上海申花本赛季的比赛
共有 &位外籍主裁执法#其中 ,位

来自西亚#!位来自日本$ 外籍裁

判的水平如何# 不去过多评论#但

我相信国内也有好裁判$ *

东莞网友 ;;;;;;说!)请欧洲裁

判没得说$ 请落后的亚洲裁判,,*

昨晚，一位中超俱乐部教练点
评道：“如今，像德比这样有点争议
的比赛，几乎都是洋裁判执法，对
本土裁判的培养，没有任何好处。”

反赌扫黑后，中国足协采用
“高薪养廉”的方式，足球裁判界得
到一定程度的净化。这位中超教练
表示，自己看到的一些中超比赛，
裁判相对来说比较公允。只是，球
迷对本土裁判的容忍度比较低，联
赛前 ,轮就有 &名裁判停赛。不
过，现在中超请来的一些国外裁判，
水平并不见得比本土裁判高。“但如
果比赛中遇到的是洋裁判，一般各
家俱乐部也都不会去投诉。”
在某种意义上，一个国家的裁

判，也代表一个国家足球形象，在
国际足坛有一定的话语权。一位足
球界人士认为，“一个联赛，都不信
任自己国家的裁判，那么国际足联
怎么会信任中国裁判？以前，中国
裁判还有执法世界杯外围赛的历
史。如果这样下去，恐怕中国裁判
离世界舞台会越来越远。”
“中国足球发展和中国裁判发

展应该同步。”王尔康认为，中国足
球裁判完全依靠拿来主义不可取。
“我们要像造桑塔纳汽车一样，学
习国外的先进技术，为我所用。”比
如，中超可以聘请欧洲大牌裁判员
到中国来授课。或者，让他们带着
裁判观摩中超赛事，现场点评。这
样，中国裁判的提高会更快。

培育裁判和培养年轻球员一
样，不能急于求成。这条路，不光是
中国足协在摸索，也需要热爱足球
的俱乐部、球员、球迷等多方合力。

本报记者 钟喆
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保护“大熊猫”
———从外国选手走红世乒赛说起

! ! ! ! !"年前的巴黎世
乒赛，奥地利人施拉
格夺得男子单打冠
军。!"年后的同一片
场地，男女单打冠军
在半决赛，就已被中
国人提前锁定。

福原爱、波尔、奥
恰洛夫等国外明星，
成了世乒赛的“大熊
猫”，当他们站上赛场
同中国队员对垒时，
现场观众将更多的掌
声给了他们。然而，他
们早早被淘汰，令决
赛场上，少了一点悬
念。

全民乒乒乓乓
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"洋和尚$抢了%金饭碗$后续

培养中国裁判
要走“桑塔纳模式”
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